広報はとやま

第489号

平成25年

1月1日発行

私たちの「仲間たち」

ほんとに甘い?

柿が寒さにも比較的強く、信濃(今の長野県) 地方に多かったことに因むといわれます。 考えられます。シナノガキの名前は、この 枝に鈴なりにつけます。この様子からブドウ 写真のように直径2ボ程度の小さな果実を 果実は緑から赤、そして黒紫色と熟して 別名シナノガキ、ブドウガキともいいます。 あるいはマメガキの名前がついたと



▲鳩山の動植物 マメガキ(カキノキ科)

うな場所に生えているのではないかと思わ と昔に柿渋を取るためなどに導入されたも れます。 渋の利用がなくなったため、今ではこのよ のの、あまり利用されなかった、あるいは のや、山林の中に自然の状態で生えている のですが、黒紫色になるとねっとりとした きます。 のは見たことがありません。おそらく、ずっ た記憶があります。畑で栽培されているも が、どれも道端の斜面や河原へ続く斜面だっ 甘さが美味だと図鑑などにありました。 この柿を県内外の色々な所で見ています 緑色や薄い赤色の時は渋みが強

見をすると、渋い渋い。そこで、後日また行っ 端に生えていたものです。 てみると跡形もなくなっていました。鳥か、 かかって見付け、写真を撮したついでに味 どと考えながら帰りました。黒紫色に熟し まさかサルということはないだろうな、な た写真とその味見は、また来年です。 町内の山林にはヤマガキが生えているのを この写真の木も、 鳩山町内の県道脇の道 友人と車で通り

芽して増える力も弱いようで、ヤマガキに

時々見かけますが、マメガキは種子から発

躍などが理由です。新しい手帳オリンピックでの日本選手の活

のノーベル賞受賞や、ロンドン

新しい年が皆さんにとって、黄 で充実した一年を願って。また、

金色のような輝かしい年となり

比べると稀です。

(写真/文・中澤 利雄

人口と世帯

12月1日現在、 (は対前月比 人口

-12) -11) (-1) (-8)14,953人 7,394人 7,559人 1男女 世帯 5,799世帯

11月の出生数 納付

月の納税

町県民税 (第4期) 国民健康保険税 (普通徴収)(第7期) 介護保険料(普通徴収) (第7期) 後期高齢者医療保険料(普通徴収)(第7期) 納期限を過ぎないよう、コンビニ納付や

り、新しい手帳を買おうと近く

新しい年を迎えるにあた 年のご挨拶を申し上 編集日記

口座振替をご利用ください。

るとのこと。 で、シンプルなものが売れてい

はスーツのポケットに入るもの た。店員の方に聞くと、サイズ イズの手帳が並べられていまし でおしゃれなものや、様々なサ は、黒色だけでなく、カラフル の書店に行くと、入口近くに

味のレイアウトが用途にあって時のポイントは、約6割が「中は、「黒」が約4割。手帳購入 誕生日などプライベートな内容 文字で表す「今年の漢字」に「金」 埼玉県民手帳を購入しました。 目の天気などが掲載されている を。悩んだ末、過去5年間の毎 仕事関連、女性は家族や友人の に書き込むこととして、男性はいる」です。スケジュール以外 が行った手帳に関する調査で手帳・実用書を出版する会社 が選ばれました。山中伸弥さん 2012年の世相を漢字ひと 購入した手帳カバーの色

埼玉県比企郡鳩山町大字大豆戸184番地16 webmaster@town.hatoyama.lg.jp